

BOLETÍN INFORMATIVO 2 AÑOS

Número 24 | octubre 2025

COMUNICAR CON PROPÓSITO: PROTEGER Y SENSIBILIZAR EN TORNO A UNA CULTURA DE DERECHOS

Con la edición de octubre 2025, nuestro Boletín Informativo Mensual cumple dos años de publicación continua. Con ello celebramos mucho más que una fecha, celebramos un compromiso: el de comunicar con propósito, encontrarnos con la comunidad en un espacio de sensibilización, de reflexión, y comprometernos activamente con la prevención, la protección y la restitución de derechos.

Porque en el corazón de nuestro quehacer como Fundación están los niños, niñas y adolescentes. Las acciones, reflexiones y aprendizajes que dan forma a nuestra labor buscan protegerles, acompañarles y garantizar entornos seguros, amorosos y respetuosos para su crecimiento y desarrollo. Es esa nuestra responsabilidad y nuestro compromiso.

En ese camino, el rol de nuestros programas es esencial. Son ellos quienes acompañan e intervienen directamente con las niñeces y adolescencias, generando vínculos que ofrecen esperanza y oportunidades. Su trabajo cotidiano, guiado por la empatía, la confianza y el respeto, abre horizontes de bienestar y desarrollo integral. Gracias a su incansable labor, la protección especializada se vuelve una realidad tangible y cotidiana.

Pero esta tarea no debe ser sólo de los equipos de intervención, sino de la sociedad en su conjunto. Es por ello que la difusión de nuestro trabajo no sólo tiene fines informativos: es una invitación a la comunidad a conocer y abrazar su rol como co-garante de derechos.

La comunicación tiene el poder de educar y transformar realidades. Es una herramienta capaz de contribuir en la construcción de entornos más justos, donde la niñez sea escuchada, valorada y reconocida como protagonista de su propia historia.



Jorge Sandoval Rodríguez
Director Comunicaciones y Vinculación
Fundación Creseres

Hoy, al cumplir dos años de publicaciones mensuales, reafirmamos que comunicar también es proteger.

Seguiremos fortaleciendo este espacio como una voz al servicio de la niñez y la adolescencia, una herramienta para visibilizar el trabajo de nuestros equipos, reconocer sus esfuerzos y, sobre todo, una ventana para mantener vigente la convicción que nos une: construir sociedades donde cada niño, niña y adolescente pueda vivir plenamente sus derechos y proyectar su futuro con esperanza.



ACTIVIDADES OCTUBRE

¡ADOLESCENCIA PROTAGONISTA!



Una destacada participación tuvieron dos adolescentes del programa **AFT-PF Creseres Talca** en la Jornada de Participación del Gabinete Regional, que contó con la presencia de Verónica Silva, Subsecretaria de la Niñez.

Un espacio donde los niños, niñas y adolescentes fueron protagonistas, dialogando sobre salud mental, seguridad social, el derecho a vivir en familia y la importancia del deporte en su desarrollo.

Los jóvenes fueron seleccionados por su compromiso y entusiasmo en las actividades impulsadas por la Unidad de Participación del Servicio de Protección Especializada, destacando por su liderazgo y aporte en las mesas grupales de diálogo. ¡¡Felicitaciones!!

ENCUENTRO DE DOS MUNDOS



EXPRESIÓN MÁXIMA



Un entretenido Taller de Grabado y Estampación se llevó a cabo este mes en el Programa **FAE Creseres Talcahuano**.

Con técnicas que incluyeron la creación de imágenes y su posterior traspaso al papel, y la reproducción de diseños mediante técnicas artísticas, niños, niñas, adolescentes y sus familias disfrutaron de esta jornada, orientada a promover la expresión emocional en un entorno seguro y creativo.

Instancias como esta permiten fortalecer el vínculo entre usuarios, usuarias y sus familias de acogida o de origen, fortaleciendo vínculos afectivos y convirtiéndose en experiencias reparadoras que apoyan el desarrollo integral de los niñeces bajo cuidado alternativo.



La Biblioteca Pública de Quilicura fue el escenario escogido para la gran celebración de **FAE Creseres Ayelen** por el Día del Encuentro de los Dos Mundos, una invitación para niños, niñas, adolescentes y familias del programa a vivir una jornada de convivencia y celebración de la diversidad cultural.

La actividad estuvo orientada a fortalecer la identidad y el sentido de pertenencia de los participantes, mediante expresiones de danza, arte y gastronomía típica de distintos países.

Cerca de 50 asistentes participaron promoviendo espacios de juego, disfrute y autocuidado, reconociendo la recreación como factor protector de la salud mental y fomentando la integración familiar e intercultural.

ACTIVIDADES OCTUBRE

VIAJE AL CONOCIMIENTO



Una jornada de reflexión, motivación y aprendizaje se vivió en el Programa **PDE Creseres Alto Hospicio**, con la participación de adolescentes del Programa en el “Taller de preparación para la rendición de exámenes libres”.

La actividad estuvo orientada a entregar herramientas, acompañamiento e información clave para que los y las adolescentes puedan restituir su derecho a la educación, a través de la validación de estudios que imparte el Ministerio de Educación.

El espacio permitió promover y sensibilizar sobre la importancia de la educación en el desarrollo y crecimiento integral de las adolescencias, reconociendo y valorando su compromiso y esfuerzo en este importante proceso.



¡DIVERSIÓN A LA CARTA!



En el Programa **PIE Renca EPU**, los niños, niñas y adolescentes participaron en un entretenido taller de cocina fría, donde aprendieron a preparar ¡deliciosos e irresistibles waffles!

Entre risas y conversación los participantes decoraron sus creaciones, dando vida a coloridas y exquisitas combinaciones.

La actividad buscó favorecer la participación y autonomía de los usuarios y usuarias, fortaleciendo la confianza y el trabajo en equipo.

Para cerrar, todos disfrutaron sus preparaciones en un espacio de sana convivencia junto a profesionales del Programa... una jornada ¡riquíssima!

REDES DE DIGNIDAD



Fruto de la valiosa alianza con Fundación Ilumina, **FAE CreSeres Newen** inició la recepción y entrega de completos kits de vestuario para niños, niñas y adolescentes del programa, gracias al Proyecto Banco de Ropa de Alianza FAE Chile.

Esta iniciativa permite brindar ropa de primera calidad a las niñeces en procesos de acogimiento familiar, siendo un aporte concreto a su bienestar y un apoyo significativo a las familias cuidadoras.

Los kits han sido recibidos con tremenda gratitud y alegría. Porque acoger también significa proteger y brindar dignidad.



ACTIVIDADES OCTUBRE

PUENTES CULTURALES



En Iquique, el equipo del programa **AFT-PF Creseres Camanchaco** junto a cerca de 25 familias participaron en la segunda versión del Taller “Puentes Culturales”, una jornada lúdica y dinámica que celebró la diversidad cultural presente en la comunidad.

A través de la música, la gastronomía, las tradiciones y las expresiones artísticas, las familias compartieron sus raíces y elementos de sus culturas de origen, generando un espacio de encuentro, respeto y aprendizaje mutuo.

El principal objetivo fue promover la valoración de la diversidad cultural entre las familias usuarias, fortaleciendo el vínculo terapéutico y el sentido de pertenencia al programa, en un ambiente de alegría, creatividad y colaboración.

TALLERES PARA TOD@S

Familias cuidadoras del Programa **FAE Creseres San Pedro de la Paz** participaron del Ciclo de Talleres “Parentalidad Positiva” realizado por el equipo del FAE junto al Programa Lazos, orientado a fortalecer habilidades parentales para el cuidado alternativo.

Un total de tres jornadas que reforzaron pautas de crianza y acompañamiento, con el objetivo de favorecer el rol de las familias de acogida y promover espacios de reflexión y aprendizaje.



También durante el mes de octubre el Programa **AFT-PF Creseres Hualpén** realizó, junto al programa Chile Crece Contigo, el ciclo de talleres “Nadie es Perfecto”.

Tres enriquecedoras sesiones donde madres, padres y cuidadores compartieron experiencias, risas y aprendizajes, fortaleciendo sus habilidades parentales y descubriendo nuevas formas de acompañar el crecimiento saludable de niños y niñas de 0 a 5 años.

En **FAE Creseres Newen**, en tanto, el equipo del Programa realizó el Taller de Inducción al Proceso Interventivo, una experiencia llena de aprendizaje y diálogo gestionada en base a los resultados de la encuesta de satisfacción usuaria.

En dos sesiones, las familias de acogida compartieron vivencias, dudas y saberes, fortaleciendo la confianza y comprensión del programa.

Se abordaron temas claves como gestiones judiciales, procesos administrativos y lineamientos de trabajo, generando un espacio transparente, participativo y que fue ampliamente valorado por las familias.



HALLOWEEN

GALLETAS DE MIEDO



Entre risas, colores y mucho sabor, niños, niñas, adolescentes y familias del Programa **PIE Creseres Renca EPU** vivieron una entretenida jornada de Halloween.

La creatividad se tomó la tarde: máscaras pintadas a mano, galletas cubiertas de glaseado monstruoso y la participación de padres, madres y adultos responsables que se sumaron entusiastas a la actividad.

Una instancia llena de encuentro, diversión y trabajo en equipo, donde cada creación reflejó el cariño y la imaginación de las familias.

¡Un Halloween para recordar!



LA CASITA DEL TERROR



Octubre llegó con todo su espíritu aterrador y misterioso a **PDE Creseres Alto Hospicio**, donde se celebró Halloween con una dinámica y divertida actividad: "La Casita del Terror".

Inspirada en una *escape room*, niños, niñas y adolescentes se sumergieron en una historia de suspense, resolviendo acertijos, descubriendo pistas y trabajando en equipo para desentrañar un entretenido misterio.

La actividad estimuló la creatividad y la imaginación, promoviendo el aprendizaje a través del juego, la participación activa, la sana convivencia y el fortalecimiento de vínculos entre pares, destacando la importancia del trabajo colaborativo en un ambiente entretenido y seguro.

BAILA LA MOMIA



Una inolvidable celebración de Halloween vivieron los adolescentes y familias de los programas **PIE Creseres Talca** y **PDE Creseres Talca**, en colaboración con el PDC CEAM del circuito 24 hrs.

Una jornada llena de alegría, disfraces y trabajo en equipo, que sirvió para fortalecer los lazos entre las familias y equipos con entretenidas dinámicas, como la caja misteriosa, la momia, la búsqueda del tesoro y el concurso al mejor disfraz.

¡La creatividad fue la gran protagonista!! Más allá de la diversión, la actividad buscó promover la convivencia, el respeto y el disfrute compartido, en un ambiente de cercanía, confianza y cuidado mutuo.

¡DÍA DE MÁSCARAS!



En la Región Metropolitana, el Programa **PIE Creseres Renca** llevó a cabo el taller "Máscaras con identidad familiar", una iniciativa que buscó fortalecer el vínculo afectivo entre los niños, niñas, adolescentes y sus cuidadores o adultos significativos.

A través de un espacio lúdico y creativo, las familias participaron en la confección de máscaras con aspectos significativos de su identidad y la de su grupo familiar.

Una entretenida jornada gestionada por el equipo del programa, que promovió además el trabajo colaborativo, la participación activa y la expresión emocional, reforzando la confianza y el sentido de pertenencia familiar.



ACTIVIDADES OCTUBRE

EQUILIBRIO ESPIRITUAL

En el marco de la iniciativa “Viernes Abiertos a la Comunidad”, el Programa **PIE Creseres Pedro Aguirre Cerda EPU** realizó, junto a la organización “Escuela para Ciclistas”, el increíble “Taller de Mecánica Básica de Bicicletas”.

Un espacio donde los participantes aprendieron sobre cultura vial, mantenimiento y uso responsable, mediante dinámicos y prácticos ejercicios.

La actividad fomentó la autonomía, el autocuidado y el transporte saludable, promoviendo un uso positivo del tiempo libre y fortaleciendo el vínculo entre los usuarios y su entorno comunitario, mediante una alternativa que promueve el bienestar y la participación activa en el territorio.



DIFUSIÓN TELEVISADA EN BÍO BÍO



Deborah Araya, directora del **FAE Creseres San Pedro de la Paz**, junto a la psicóloga de Captación del Programa, Savka Franjola, tuvieron una destacada participación en el matinal “Siempre Juntos” del canal regional TVU del Bío Bío.

En una valiosa conversación, pudieron visibilizar el trabajo de los Programas FAE y sensibilizar respecto a la importancia del rol familiar en el desarrollo de niñas, niños y adolescentes.

La intervención incluyó además una capacitación sobre los principales lineamientos para postular y convertirse en familia de acogida, convirtiéndose en una excelente oportunidad para educar y difundir en torno a la relevancia del acogimiento familiar en la comunidad.

FORTALECIENDO REDES

El equipo del **AFT-PF Creseres Hualpén** llevó toda su energía a la reunión mensual de la Red de Infancia y Adolescencia comunal, presentando los lineamientos del programa y compartiendo información sobre cuidado y acompañamiento de las niñeces.

Una tremenda jornada de conexión, colaboración y compromiso compartido con el bienestar integral de niños, niñas y adolescentes.



¡NIÑEZ Y PARTICIPACIÓN!



FAE Creseres Newen estuvo presente en el lanzamiento del “Set de Herramientas para la Participación en Primera y Segunda Infancia”, realizado en la Biblioteca de Santiago y encabezado por Claudio Castillo, Director Nacional del Servicio de Protección Especializada.

La iniciativa busca fortalecer la participación activa de niños y niñas en los programas de la red, promoviendo nuevas formas de intervención más inclusivas y significativas.

EQUIPOS EN MOVIMIENTO

DIÁLOGOS DE CONFIANZA

En el marco de la conmemoración del Mes de la Salud Mental, las Gestoras Territoriales del Programa **AFT-PF Creseres Talca** sostuvieron una significativa reunión con las encargadas del programa “Mejor Niñez” del CESFAM Bicentenario en la Región del Maule.

Durante la jornada, se profundizó en los objetivos compartidos y en la importancia de articular redes de trabajo en favor del bienestar de niños, niñas y adolescentes. Asimismo, se abordaron los principales desafíos actuales, proyectando acciones colaborativas y eficientes que fortalezcan la atención y acompañamiento integral.

¡Excelente iniciativa!



CIRCUITOS COLABORATIVOS



Los equipos de **PIE Creseres Renca**, **PIE Creseres Renca Epu** y **PIE Creseres Cero Navia** participaron en una jornada de reflexión y aprendizaje orientada a fortalecer el trabajo complementario entre programas del circuito 24 horas.

Un constructivo espacio de diálogo, intercambio y reflexión conjunta, donde se destacó la importancia de la colaboración y la mirada integral para ofrecer una intervención y acompañamiento de calidad a los niños, niñas y adolescentes que forman parte de nuestros programas.

FORMACIÓN CON SENTIDO

El equipo del Programa **FAE Creseres San Pedro de la Paz** participó este mes de octubre en un enriquecedor seminario sobre Explotación Sexual de Niños, Niñas y Adolescentes.

La jornada incluyó exposiciones de representantes de la fiscalía del Bío Bío, la Defensoría de la Niñez y expertos académicos en la materia.

Al cierre, se abrió la conversación con un dinámico conversatorio, que permitió profundizar en los temas, resolver dudas y fortalecer el intercambio de conocimientos y la colaboración interinstitucional, aportando al trabajo complementario en esta delicada materia.



FAMILIAS DE ACOGIDA ESPECIALIZADA

Los Programas Familias de Acogida Especializada FAE tienen el objetivo de proporcionar un cuidado transitorio, en un entorno estable y protector, a niños, niñas y adolescentes temporalmente separados de sus familias de origen por indicación de un Tribunal.

Mediante un equipo profesional especializado, los Programas FAE brindan capacitación y acompañamiento a quienes tienen el interés de convertirse en Familia de Acogida, además de difundir y posicionar la cultura del acogimiento.

BIENESTAR EMOCIONAL Y SALUD MENTAL

Más de 250 estudiantes de 1º a 8º básico disfrutaron de una educativa jornada dedicada a la prevención y promoción del bienestar emocional en la "Feria de la Salud Mental" realizada en la Escuela El Líbano, en Santiago.

Los equipos de **FAE Creseres Ayelen** y **FAE Creseres Mailen** participaron de la jornada con diversas dinámicas, que permitieron a niños, niñas y adolescentes reconocer sus emociones, validarlas y aprender a manejar el estrés y la ansiedad.

El espacio permitió también la entrega de material informativo sobre el trabajo de los Programas FAE, contribuyendo con ello a la sensibilización y difusión de la cultura del acogimiento familiar.



Si tienes interés en ser familia de acogida o quieres conocer más sobre los programas de acogimiento familiar, contáctanos a través de nuestra web

WWW.CRESERES.CL

VINCULACIÓN COMUNITARIA

En la región del Bío Bío, el Programa **FAE Creseres San Pedro de la Paz** participó en dos espacios de difusión y sensibilización realizados en la comuna, promoviendo el acogimiento familiar y los derechos de la niñez.

El equipo partió entregando información en la ceremonia de apertura del torneo deportivo comunal, orientando y educando a la comunidad en un espacio familiar que favoreció el contacto con la ciudadanía.

Luego, en conmemoración del Día Mundial de la Salud Mental, el programa participó en la marcha y posteriormente en la feria, entregando material de difusión y educativo para la sensibilización de la comunidad.



SENSIBILIZACIÓN Y CONCIENCIA



FAE Creseres Los Ángeles, en tanto, participó en la Feria de la Salud "Mes de la Alimentación Saludable", convocada por el CESFAM Nororiente de la comuna, junto a diversas iniciativas locales de la red de protección.

La actividad reunió a niños, niñas y adolescentes de distintos establecimientos, autoridades locales y profesionales de la salud, generando un espacio ideal para difundir y promover el acogimiento familiar.

Instancias que permiten visibilizar la labor de los programas FAE, fortalecer las redes comunitarias y motivar a nuevas familias de acogida, promoviendo una cultura de cuidado y protección basada en la solidaridad, el respeto y el bienestar de las niñeces.

FAMILIAS DE ACOGIDA ESPECIALIZADA



APRENDIZAJES QUE EMPODERAN



En la región Metropolitana, una significativa jornada de cierre tuvo el “Ciclo de Talleres Crecer en Familia”, organizado en colaboración por el equipo de **FAE CreSeres Newen** y la Clínica Jurídica de la Universidad Autónoma.

Fueron tres enriquecedoras sesiones de diálogo y aprendizajes en las que más de 30 familias participaron activamente junto a profesionales del Programa y la Universidad, en un espacio que buscó fortalecer los procesos de intervención y el acceso a la asesoría y representación judicial de las familias de acogida.

Cada sesión fue un paso más hacia la autonomía, la información y el acompañamiento, con la entrega de herramientas clave para empoderar a quienes abren su hogar y su corazón.

Para finalizar, se realizó un especial reconocimiento con la entrega de diplomas para todas las familias participantes. ¡Inspirador!

DE ENCUENTROS Y EMOCIONES



En la región del Bío Bío, **FAE Creseres Los Ángeles** participó en el Segundo Encuentro de Familias de Acogida, que reunió a 24 familias de la provincia en una jornada marcada por el encuentro, la reflexión y la emoción.

Los participantes compartieron experiencias, desafíos y alegrías en torno al acogimiento familiar, generando un valioso espacio de diálogo y aprendizaje colectivo.

Con la presencia de Andrea Saldaña León, directora regional del Servicio de Protección Especializada, la actividad tuvo como propósito fortalecer la motivación y participación de las familias, retroalimentar a los equipos y promover una cultura de acogimiento basada en el cuidado, la contención y el amor hacia niños, niñas y adolescentes.

¡Una jornada para recordar!



INFORMACIÓN AMPLIADA EN
CRESERES.CL

